

REBALSE DE AGUAS SERVIDAS

Detallan acciones tras declaración de zona de riesgo sanitario en histórico sector de Talcahuano

Juan Carlos Godoy
 contacto@diarioconcepcion.cl

Un problema de años arrastran los vecinos de la población Leonor Mascayano en Talcahuano, quienes sufren por los rebalses de aguas servidas desde las cámaras y tuberías del antiguo alcantarillado.

Hace un mes dirigentes vecinales denunciaron en Diario Concepción los problemas asociados a esta situación, en donde alertaron de malos olores, rebalses en espacios públicos y en sus propias casas. Además, aseguraron dificultades en su vivir diario, ya sea al momento de cocinar, ducharse o incluso estar dentro de su propia casa por el hedor que emana de las calles.

Este lunes, desde la Seremi de Salud del Biobío se declaró zona de riesgo sanitario en esta histórica población. La medida, solicitada previamente por los vecinos, establece prioridad al momento de atender esta emergencia.

Esta resolución permitirá fortalecer el sistema de respuesta ante rebalses de aguas servidas donde, hasta la fecha, tienen que acudir camiones de limpieza para las cañerías y cámaras, además de la desinfección y limpieza exterior. En ese contexto, se optimizarán los tiempos de respuesta.

Eduardo Barra, seremi de Salud, indicó que con esta declaración se espera poder avanzar de forma expedita en solucionar los problemas de alcantarillado que afectan a esta zona.

"Esta población está en una zona de riesgo sanitario, precisamente por los problemas de alcantarillado que se arrastran desde hace bastantes años ya, no es poco tiempo, y tienen que ser enfrentados y resueltos", afirmó Barra.

Durante el año pasado, la autoridad sanitaria realizó 4 fiscalizaciones, de las cuales llevó a cabo un sumario. Sumado a esto, desde la Unidad de Saneamiento Básico de la autoridad regional confirmó la presencia de aguas residuales en espacios comunes de la población, instruyendo a la municipalidad de Talcahuano la limpieza y desinfección de los puntos contaminados.

Municipalidad de Talcahuano
 Respecto de la resolución de ries-

Ante múltiples denuncias de vecinos, y con las autoridades al tanto de los antecedentes, se espera que con esta resolución los vecinos de la población Leonor Mascayano tengan una mejor respuesta ante este incómodo problema.

FOTO: RAPHAEL SIERRA



go sanitario en la villa Leonor Mascayano, el alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra, aseguró que ahora se podrá gestionar de mejor forma los recursos en la emergencia

y las labores de mitigación.

"Seguimos en la senda de gestionar recursos para hacer trabajos preventivos, para que los camiones que van recorriendo los pasajes,

succionando las aguas servidas, los tengamos con mayor presencia, de tal manera que evitemos que suba esta agua hervida y colapsen los domicilios con los olores que tenemos en las casas de adultos mayores, donde hay niños", declaró el jefe edilicio.

Asimismo, expresó que desde el municipio se gestiona una solución definitiva y esperan que sea financiada por el Estado, ya que, explicó, actualmente la administración local se encuentra en una situación financiera compleja.

Roberto Pino, concejal de Talcahuano, valoró positivamente la resolución sanitaria en la población ya que está era exigida desde el Concejo Municipal y por los vecinos.

"Vamos a seguir trabajando, cuando se persevera, se insiste en pedir lo justo, tiene sus resultados. Y este tiempo ha tenido un resultado que es positivo. La población verá preocupación por parte del municipio", aseveró Pino.

Debido a la configuración del sistema de alcantarillado, los vecinos no solo sufrían por los olores, sino que también por los rebalses de aguas servidas que se daban en el interior de sus casas.

Por su parte, Teresa Guantecura, presidenta de la junta de vecinos de Leonor Mascayano, también valoró la medida ya que viene a responder a las malas experiencias que han tenido los vecinos durante estos últimos años.

Anteriormente, los dirigentes vecinales habían solicitado la instalación de un colector en la población a modo de solución definitiva para esta cuestión sanitaria. Desde la administración comunal afirmaron que se han presentado los antecedentes al Servicio de Vivienda y Urbanismo del Biobío para finalmente resolver esta incómoda situación.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl